Tijuana

POR LAURA DURÁN Iduran@frontera.info

ntrefuncionarios de alto nivel llamados coordinadores ejecutivos y asesores de diferente índole, Baja California gasta al año unos 448 millones 843 mil pesos, lo que dividido en el año resulta un pago mensual de 37 millones 490 mil pesos, de acuerdo a la información facilitada a través de la página de Transparencia del Gobierno estatal.

Son mil 609 personas en total las que funcionan como asesores, de las cuales mil 515 tienen la categoría de asesores y 97 como coordinadores ejecutivos, algunos ganan suculentos pagos, incluso muy por arriba de los subsecretarios de varias dependencias.

Los sueldos de las mil 609 personas que se ganan la vida como asesores del Gobierno estatal, van desde los 5 mil hasta los 85 mil 500 pesos, lo que representa poco más de 30 millones 490 mil pesos mensuales, es decir poco más de 365 millones 885 mil pesos al año.

Sin embargo es un secreto a voces que algunos de los funcionarios que laboran bajo el cargo de coordinador ejecutivo son de facto los verdaderos asesores del Gobernador del Estado.

De acuerdo a la información de Transparencia al 31 de diciembre del 2010, hay más de 94 coordinadores ejecutivos repartidos en todas las secretarías y paraestatales, con salarios que van desde los 14 mil hasta los 84 mil 200 pesos, rebasando los 6 millones 913 mil pesos mensuales; acumulando al año unos 82 millones 958 mil pesos por concepto de sueldos.

En la oficina del Ejecutivo del Estado hay 10 servidores públicos que ostentan el papel de coordinador ejecutivo con un sueldo promedio de 19 mil 980 hasta los 84 mil 200 pesos, aunque sólo está registrado un funcionario más con el puesto oficial de Asesor de Presupuesto.

FIGURAS AMBIGUAS

De acuerdo al investigador universitario Benedicto Ruiz Vargas, asesor y coordinador ejecutivo, son una figura imprecisa que se maneja discrecionalmente y que en la mayoría de los casos no se requieren, un error de la administración pública del País en general.

Se trata de un puesto tan ambiguo, y por lo tanto flexible, que bien podría convertirse en un oasis para protegidos, simpatizantes políticos y funcionarios de otros niveles que se quedaron sin trabajo en otros cambios de administración. O bien a los que se les paga a través de la nómina del Gobierno del Estado para fines partidistas.

"Los secretarios, subsecretarios y directores de las dependencias deben ser los asesores de los gobernadores", comentó el economista con posgrado en sociología política Benedicto Ruiz Vargas.



Cuauhtémoc Cardona, secretario General de Gobierno; Guadalupe Osuna Millán, titular del Ejecutivo, y Manuel Aguilar, secretario de Planeación y Finanzas; entre las tres dependencias hay 76 asesores.

FUNCIONA ESTADO CON

1,609 ASESORES

Están en la nómina del Estado como asesores y cuestan a los ciudadanos 448 millones de pesos al año; entre ellos hay una categoría identificada como 'coordinador ejecutivo' que llegan a cobrar 84 mil pesos al mes, más otras prestaciones

"La figura del asesor es importante pero no en todas las áreas. El Gobierno no es una bolsa de trabajo", apuntó.

Los sueldazos de esta élite no es sólo un asunto de dinero sino de credibilidad, ante los ojos de la población los altos sueldos restan legitimidad a un Gobierno, sobre todo en un momento en que todos los estados, y el País en su totalidad, enfrentan una recesión económica, anotó Ruiz Vargas.

Yes que de acuerdo al investiga-

dor, en general el problema no son los altos sueldos por sí mismos, sino la ambigüedad en como se determinan el pago de cada funcionario, además de la no correspondencia de un suelto tan alto con los resultados del Gobierno.

"La pérdida de los cinco municipios en Baja California definitivamente fue un voto de castigo al PAN y aunque fueron muchos los elementos que llevaron a esto, uno de ellos son precisamente los elevados salarios... Los gobiernos

deben ser más austeros y hacer más con menos" agregó.

Una exigencia mínima de transparencia hacia cualquier gobierno es puntualizar estos puestos "paraguas" en donde todo cabe, como bien podrían ser los llamados asesores o "coordinador ejecutivo".

Queda ahora a la autoridad mostrar claridad respecto a qué papel juega y cuáles son los criterios para dictaminar una disparidad en cuanto a honorarios devengados. Con ello evitarían las suspicacias

de quienes ven en estas funciones una grosera forma de inflar la nómina.

¿EN DÓNDE HAY ASESORITIS?

De la definición de la Real Academia de la lengua española se desprende que un asesor es un "letrado"; es decir, un experto en algo que, por razón de oficio, debe aconsejar o ilustrar con su dictamen, por lo que cabe revisar al interior de las dependencias para establecer si son necesarios tantos.

De acuerdo al análisis de Frontera, en el que se revisaron todas



Benedicto Ruiz Vargas

las páginas de Transparencia del Gobierno estatal, la dependencia que más asesores registró fue el Sistema Educativo Estatal con 678 empleados bajo los cargos de asesor, asesor técnico, asesor del programa de mesas de trabajo y asesor jurídico.

Esto representa un total de 13 millones 674 mil 736 pesos al mes y unos 164 millones 96 mil 83 pesos anuales.

Las dependencias que le siguen son la Secretaría de Seguridad Pública con 74 asesores jurídicos y "asesores", que representan un millón 303 mil pesos mensuales y 15 millones 636 mil pesos al año; y la Secretaría General de Gobierno, con 41 asesores jurídicos que obtienen del erario público un millón de pesos al mes, es decir unos 12 millones al año.

En lo que se refiere a paraestatales la que encabeza la lista de asesores es el Instituto de Servicios Educativos y Pedagógicos de Baja California (ISEP), que representa un total de 657 asalariados bajo este rubro, haciendo un total mensual de 13 millones 228 mil pesos.

Issstecali y el Instituto de Desarrollo Inmobiliario y Vivienda para el Estado de Baja California son las otras dos paraestatales que mayor número de asesores registran, con un total de 17 cada en cada una.

Se trató de conseguir con el delegado de la Oficialía Mayor, con el Oficial Mayor del Estado y con el Sistema Educativo Estatal qué hace un asesor y no se obtuvo respuesta en ninguna dependencia consultada.